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22 апргля 1980 года все про
грессивное человечество будет от
мечать 110-ю годовщину со дня 
рождения Владимира Ильича Ле
нина — гениального мыслителя и 
великого революционера, основа
теля Коммунистической партии и 
первого в мире социалистическо
го государства. 

Имя Ленина, его бессмертные 
идеи живут во всех свершениях 
нашей партии и советского наро
да, являются неиссякаемым ис
точником, иэ которого мы, а 
вместе с нами миллионы людей 
планеты, черпаем уверенность в 
своих силах, мужество и опти
мизм, волю к победе в борьбе за 
мир, эа социальный прогресс. 

Кан и все советсние люди, 
ленинградцы готовятся встретить 
славную дату новыми успехами в 
труде, в осуществлении истори
ческих предначертаний XXV 

съезда КПСС. 

Наш город носит имя великого 
Ленина. Зтой высоной чести 
удостоены и наши предприятия. 
Не случайно ряд трудовых кол
лективов выступил с обращени
ем ко всем трудящимся города и 
области, ко всем ленинград
цам ознаменовать ленинский 
юбилей досрочным выполнением 
заданий десятой пятилетки, но
выми достижениями в социали
стическом соревновании. 

Так, коллектив объединения 
«Невский завод» выполнит к 
22 апреля пятилетнее задание по 
росту производительности труда, 
на месяц раньше срока изготовит 
три мощных нагнетателя и комп
рессора для важнейших строек 
страны, отработает один день на 
сэкономленных эиергоресурсах. 

Трудящиеся Оптико-механи

ческого объединения завершат к 
этой дате задание четырех с по
ловиной лет по росту производст
ва и реализации дополнительно 
продукции на 5,5 миллиона 
рублей. 

Напряженные обязательства 
принял и коллектив Ленинград
ского политехнического институ
та. К 110'й годовщине со дня 
рождения В. И, Леника коллектив 
ЛПИ выполнит научно-исследова
тельские работы на сумму 3 илк. 
650 тысяч рублей. По результатам 
выполненных НИР политехники 
обязались подать не менее 
140 заявок на изобретения, из
дать учебно-методических посо
бий объемом 110 печатных 
листав и 25 наименований, а 
также прочитать для трудящихся 
города и области свыше 
1000 лекций по общественной и 
технической тематике. 

XXV съезд, КПСС, Пленумы 
Центрального Комитета партии, 
Генеральный секретарь ЦН КПСС, 
Председатель Президиума Верхо
вного Совета СССР товарищ Лео
нид Ильич Брежнев выдвинули 
перед страной, перед каждым 
трудовым коллективом ответст,-
венные задачи. На завершающем 
этапе десятой пятилетки в ответ 
на призыв нашей партии — 
учиться жить, работать и бороть
ся по-ленински, по-коммунисти
чески — наш долг прияести в 
действие дополнительные резервы 
экономического роста, повышения 
эффективности и качества рабо
ты, добиваться, высоких конеч
ных результатов. Мы должны 
еще активнее претворять в жизнь 
один из важнейших заветов Ле
нина — воспитывать нового че
ловека, беспредельно преданного 
делу партии, делу коммунизма. 

РУБЕЖИ СТУДЕНЧЕСКОЙ 
ПЯТИЛЕТКИ 

Состоялась ХХХУШ отчетно-
выборная конференция комсомоль
ской организации института. С 
отчетным докладом «О деятель
ности, комитета ВЛКСМ и зада
чах комсомольской организации 
института в области дальнейшего 
совершенствования работы по 
коммунистическому воспитанию 
молодежи» выступил секретарь 
комитета ВЛКСМ С. И. Жда
нов, 

— В постановлении ЦК КПСС 
и Совета Миянстров СССР «О 
дальнейшем развитии высиюГ! 
школы и повышении качества 
подготовки специалистов». — ска
зал он, — былп определены для 
вузовского комсомола повые .ру
бежи по совершенствованию сис
темы высшего образования. Вы
полняя решения XXV съезда 
КПСС, комитет комсомола на
правлял деятельность первичны:; 
комсомольски.^ организации на 
совершенствование системы учеб
но-воспитательной работы, прово
дил в жизнь лозунг комсомоль
цев-политехников «Пятилетке ка-

.чества — отличные знания!» За 
отчетный период абсолютная ус-
певаемость в вузе возросла более 
чем на два процента. Свьпне по
ловины студентов учатся без 
троек. Можно с уверенностью ска
зать, что в большинстве случаев 
ннзкая успеваемость обусловлена 
не объективными прич1шами, а 
недобросовестным отношением ря
да студентов к занятиям, пря
мыми нарушениями учебной дис
циплины. Социологические иссле
дования показывают, что более 
70 процентов студентов, призна
ют, что былн отчислены за низ
кую успеваемость в результате 
пропуска занятий: 

Комитетам ВЛКСМ фак-ульте-
тов, всем первичным организаци
ям необходимо усилить контроль 
за учебной дисшшлппой, постоян
но заботиться о создапип в 
группах атмосферы непримиримо
сти к лодырям, для чего шире 
использовать стенную и многоти
ражную печать, «молнии», экра
ны успеваемости и посещаемо
сти. 

Действенным средством форми-
1*ования творческого отношения к 

избранной специальности являет
ся научно-нсследонательская ра
бота студентов, В институте 90 
процентов учащихся дневного от
деления участвуют в НИР ка
федр, одиа треть работает по 
хоздоговорной тематике. Доклад, 
чнк от.мет![л 1П1зкую роль первнч-
Т1ЫХ комсомольских организаций 
в привлечении студентов к науч
ной работе на общественных на
чалах. 

Постоянная забота о повыше
нии сознательности масс, как 
учил В. И, Ленин, — основопо
лагающий принцип коммунисти
ческого воспитания. В отчетный пс 
риод под руководством партий
ной организации института коми
тет комсомола уделял особое вни
мание дальнейшему повышению 
эффективности идеологической ра
боты. 

Все большую • роль в повыше
нии интереса студептов к изуче
нию социально-экопомических дис
циплин в дело формирования на
учного мировоззрения играют Все
союзные конкурсы студенческих 
работ ио общественным наукам, 
истории ВЛКСМ и международ
ного молодежного движения. Год 
от года растет число его участ
ников. Но вместе с тем, заявил 
докладчик, мы ис можем мирить-.. 
ся с тем, что \ 1 пятикурсников 
получили двойки ка экзамене по 
научному коммунизму, Об этом 
стоит задуматься всем комсомоль
ским активистам, и в первую оче
редь комитетам комсомола ФАУ, 
ММФ, где успеваемость по обще
ственным наукам ниже средней по 
ннстит^'ту. 

Готовясь к достойной встрече 
(10-й годовщины со дня рожде
ния В. И. Леинна, необходимо 
еще раз внимательно проанализи
ровать свою работу, использо
вать весь положительный опыт. 
В «астоящее время в институте 
сложилась стройная система об
щественно-политической практики. 
В совместном труде с рабочей 

молодежью студенты, проходя про-
изводственпую практику, знако
мятся с производством, с жизнью 
трудовых коллективов. Но подго
товка к летней практике проходнт 
зачастую в спешке, некоторые бю

ро ВЛКСМ групп формально от
носятся к разработке заданий на 
лето, не контролируют их выпол
нение. 

Успехи иа всех участках комму
нистического строительства. — да
лее продолжил докладчик, ~ оп
ределяются ндейио-правственным 
уровнем подрастающего поколе
ния. Наряду со многими свиде
тельствами нравственной зрелости 
комсомольцев, к сожалеишо, не 
всегда высокие нрниципы мораль
ного кодекса строителя коммуниа-
мл являются прннцинами каждо
го студента. 

Од1шм из главных иентров вос
питательной работы является об
щежитие. Тем ие менее, сегодня 
мы говорилг, что работа в обще
житии нас не удовлетворяет. Фа
культетским, курсовым комсомоль
ским организащ|Ям необходимо 
а1;тивнее включиться в работу но 
организаний досуга и быта, 
улучшении условий для учебы 
студентов в общежитии, Дедь в 
нн.\ проживает около 10 000 сту
дентов и аспирантов. 

Большое внимание в отчетном 
докладе было уделено вопросам 
интернациональной работы. Коми
тет комсомола направлял дея
тельность факультетских' комсо
мольских организаций на созда
нне системного подхода к вопро
сам иитсриациоиального воспита-. 
ния, повышения качества работы 
актива нптергруппыл привлечения 

к оощественной деятельности ино
странных учащихся. 

Замечате;1Ьиой 1иколой комму
нистического восиитаЕШя стали 
студенческие строительные отря
ды. За цетыре гола X пяти
летки бойцами отрядов ииститута 
освоено более 22 млн. рублен го-
сударетвеи!!ых капиталовложений. 

В отчетном докладе, сказал 
С. И. ЛСдаиов, были освеще
ны далеко не все аенекгы'^работы 
комитета комсомола ииститута. 
Но даже по нему видно, что в 
деятельности комсомольской ор
ганизации по коммуиистическо.му 
воспитанию есть немалые усиехи. 

Ио мы должны внимательно, 
еще и еи̂ е раз проанализировать 
имеющие место недостатки, наме
тить конкретные пути дальнейше
го повышения эффективности и 
качества воспитательной ])а6оты 
до уровня высоких требований се
годняшнего дня. 

• 
Ана.пиз работы комитета 

ВЛКСМ института, перспективы 
дальнейшего ее совершеиствова-
ния былн определены в выступ
лении секретаря ЛГК ВЛКСМ 
Е. И. Калининой, 

НА СНИМКЕ: с отчетным до
кладом выступает секретарь коми
тета ВЛКСМ ЛПИ С. Н. Жда
нов. 

:ФОТО Ю. АНДРЕЕВА 

Потрудились 

отлично 
в институт пришло благодарст-* 

венное письмо из строительного 
управления «Севгидрозтрой»; 
В нем говорится, что студенты 
гидротехничесного факультета| 
работая летом на водосбросе, под
станциях Териберских ГЭС, про-" 
явили себя грамотными и думаю
щими специалистами. < 

Кроме добросовестного отноше
ния к своей производственной 
деятельности, студенты ЛПИ мно
го сделали в сфере общественно-
политической прантини. Они ак; 
тивно участвовали в областном 
нонсомольсио-мол одежном суб; 
ботнике, посвященном Дню Мо; 
лодежи. помогали в сооружении 
стадиона и нлуба в поселке Гид
ростроителей. V 

Управление строительства «Сев-
гидрострой» выражает надежду, 
что установившиеся деловые нон-
танты с Политехником будут 
успешно развиваться и в даль
нейшем. В скором времени сту^ 
денческий строительный отряд 
гидротехнического факультета 

института примет непосредствен
ное участие в сооружении Каска
да Териберских ГЭС. Будущие ин
женеры получат практический 
опыт работы в районах Крайнего 
Севера. ^ ^ 

Неделя 
науки 

. 26 ноября в институте откры
лась традиционная Неделя науки. 
Она является своего рода отчетом 
студентов и преподавателей ЛПИ 
о проделанной эа год научно-исс
ледовательской работе, 

Программа студенческих до
кладов отражает все современные 
направления развития естествен
но-технических и общественно-
политических наук. 

В Неделе науки-79 примут 
участие студенты из вузов мно
гих городов Советского Союза. 

А, ИВАНОВ, ^ 
ответств. за подготовку и про
ведение Недели науни ЛПИ 

Год договору 

о дружбе 
в ноябре прошлого года во 

время официального дружествен* 
ного визита партийно-правитель* 
ственной делегации Социалисти^ 
ческой Республики Вьетнам быА 
подписан первый в истории отно' 
шений наших стран договор I) 
дружбе и сотрудничестве между 
СССР и СРВ. 

в Доме дружбы и мира с наро
дами зарубежных стран состоя
лось собрание, посвященное го
довщине подписания зтого поли* 
тичесного документа. От на
шего института присутствовали 
члены комитета общества дружбы 
СССР — Вьетнам, преподаватели 
и студенты. 

Представитель вьетнамского 
землячества аспирант ЛГУ Нгувн 
Тын Тинь поблагодарил соввт;* 
ский народ и ленинградцев за 
всестороннюю и бескорыстную по« 
мощь борющемуся Вьетнаму. ',| 

После торжественной части пе
ред собравшимися выступили 
ленинградские мастера иснусст8| 

И, ЛОБНОВА. ? 
член комитета общества со." 
бвтсно-вьетнамской АРу{к$и 
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С позиции высокой ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ 

В УСЛОВИЯХ развитого социа-
.чнама, ускорения темпов иа-

•учио-технического прогресса 
неизмеримо возрастает роль ву
зов — важного звена в снстемс 
подготовки кадров д.чя народного 
х«;!яйства кашей страны. Уто с 
аслу^ой силой было подчеркнуто в 
ирипятсм недавно Центральным 
Комитетом нашей партии поста
новлении «О дальнейшем улуч
шении идеологической, полити
ко-воспитательной работы» и 
Инстаиовлении ЦК КПСС и Совета 
Ммиистров СССР по высшей 
школ с. 

Ноэгому, оценивая деятель
ность комсомольской оргаии:!ации 
института с позиции высо1;их 
трс1>оваиин, которые предъявляет 
партия к высшей школе, партком 
отмечает, что в достигнутых 

успехах коллектива ЛПИ есть 
немалый вклад и молодого по1со-
ления политехников. В тоже вре
мя в деятельности комитета ком
сомола пнститута, комитетов 
ВЛКСМ (11а1;ультетов, первичиых 
оргаииааций есть еще немало 
перешсипых проблем. 

Два года назад делегаты 
XXXVII комсомольской конферен
ции обратились ко всем комсо
мольцам с призывом учиться НОЛ 
лозунгом «Пятилетке качества — 
отличные зиапия». Этп хороишй. 
правильный лозунг. Должен ска
зать, что и сделано комитетом 
комсомола дл!1 его реализации бы
ло немало. По не псе. Очень во
лнует сегодня низкая учебная 
дисциплина студептов. особенно 
иа младнтх к'урсах. Ведь она в 
значительной степенн определяет 

и мх успеваемость-. • Ра,'.ве моглн 
надеяться иа успех в сесспш сту
денты группы '.У.НЦ (секретарь 
бюро ВЛКСМ Т. Зинченко), про
пустив в осеннем семестре про
нятого года 1800 часов. 
Конечно нет. II зто подтвердили! 
итогп сессии.-.\бсолютная успева
емость 47 процентов, качествен
ная 12,5 процентов. Цифры гово
рят сами за СРОЯ. 

Правильно на конференции 
был постаален вопрос: нарушени
ям учебной дисциплины — реши
тельный заслон. От вас, комсо-
мо.чьскнх а11Тмнистов, от вашей 
нрннцнпиальностн нри оценке 
поведения вантх товарищей ио 
группе в значительной мере зави
сит, будет этот заслон прочным, 
или слова ра.зондутся с делом. 
Партнйнын комитет, профессора 
и иренодаватели вправе ждать от 
вас серьезной работы в .этом на
правленпн. 

* Важные задачн стоят сегодня 
перед комсомолом в деле идейно-
политического и нравственного 
вогпитання молодежи. 

Сама жизнь предъявляет все 
более высокие требования к созна
тельности, моральному облику мо
лодого человека. Позтому нас не 
удовлетворяет уровень знаний 
ряда номсомольцев по обществен
ным наукам. Совершенно непра
вильная позиция тех комсомоль
ских организаций, которые не хо
тят контролировать изучение 
комсомольцами социально-эконо
мических дисциплин. Ее надо в 
норне менять. 

В деятельности комсомола 
больнюе место занимает воспита
ние молодежи на ярких примерах 
жнзни старшего пок'оления, вете
ранов партии, комсомола. У на-
нгего института славная история, 
замечательные традицин. 
Многое сделано для их сохране
ния. По. к сожалению, остабн.та 
св))ю работу группа «Поиск» ирн 
комитете комсомола. 

Серьезного упрека заслузги-
вает сегодня деятельность комп
тета комсомола института н ряда 
Факультетов в период подготовки 
и работы студенческих отрядов. 

Ьеспокоит тот фа̂ кт, что ком-
оом11,тьская организация ФМ'етФ 
уже ие первый год не 
лыполияет плановой числетюсти 
по студенческим отрядам, а в от
рядах фнпзко-механпчсского. ра
диофизического Факультетов да
леко не все бы,'!п благо-
иолучип с днсциплимий. Ко
митет комсомола дал^ правиль
ную оценку своей работе в зтом 
направлении, наметил керт>1е пу
тп оргаии,заинонного укрепления 
отря,дов, попы1иенпя дисциплины 
в нпх. Задача Факультетсих ком
сомольских организаинн—очень 
внимательно птиоситься к подбо
ру кадров ОСП. постоянно, что 
называется ';лержать руку на 
пульсе» каждого отряда, впима-
тельно контро.тировгть их работу 
в летний период Что касается 
предложения кпл1сп>!пльцев л иа-
пизвленни в 1080 году ударного 
отряда иа строительство сооруже

ний защиты Ленииграда от на
воднений, мы его иоддерживаем. 
Уто очень хорошее предложение. 

Важным этапом вашей де
ятельности станет подготовка , к. 
празднованию 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Ленина. 

На наших календарях послед
ние месяцы четвертого года 
X пятилетки. Мы завершаем его, 
вооруженные четкой программой 
действий, изложенной в поста
новлениях ЦК КПСС, решениях 
Ленинградского областного коми
тета партии. 

Совершенствуя и развивая ра
боту но подготовке специалистов 
И1ИР0К0Г0 нрофи.тя, способных ре-
ньтть самые серьезные иаучно-
техипческие проблемы, умело ру
ководить современным производ-. 
ством, мы ищем новые н совер
шенствуем старые формы 1)аботы, 
паипавляем нашн усилия на то, 
чтобы успен1ио выил,тн11ть зада
чи, иоставлепные партией перед 
ВЫСП1СН школой. 

И во всех делах большое поле 
деятельности раскрывается перед-
комсомольскими - организациями. 
От ваи1ей знергнн, активной це
леустремленности будет зависеть 
иаш общий успех. 

Ю. ВАСИЛЬЕВ, 
секретарь партийного комите
та института. 

На снимке: перед делегатами 
конферспцин выступает секре
тарь парткома ЛПН 10. С Ва-
си.тьев. 

ужу. ЧЕТВЕРТЫЙ год осиов-
И1,1м девизом в -деятельности 

кймсомо.!ьс1:6й оргапизацип физи
ко-механического факультета -яв
ляется «Пятилетке качества-— 
отличные. зиа1П!я». Под этим 
лозу1И'ом проводится бо,1ьша,*1 ра
бота ио формированию у будунщх 
специалистов т;оммуиистпчес1;ого 
О'гиои1епия ' к учебе, высо1;ой 
«рганнзованности и диспинлниы. 
«т1тмле1П1я к творчеству. 

Студенческая группа — центр 
4м>рмироваиня специалистов. 
Ммеиио здесь воспитываются 
высокие иравствеппые качества, 
1ц)авпльное отношение к учебе, 
иарушитстям дисциплины, .юды-
рян, к своему оби[естве11Пом\ 
•долгу. Шзтому свое впима-
й«е мы нанра-вили па 
создание в академических груи-
иах обстановки творчества и 

ВЛКСМ,. .на которых принциин-
альпо п требовательно об&1'жда-
лись нтогп дсятельипстн группе-
иых комсомольских пргат1заций. 
По резу.тьтатпм обсуждения чет111-
ре комсорга былп отгт|1аиеиы от 
:!<1ППмасмон до.1:киостп. им объяв
лены комсомольскпе взьи'Ь'аиия. 

Практикуется проведение вы
ездных заседаний учебного отдела 
комитета комсомола . в наиболее 
неблагополучные группы. Тан, в 
группе 356 (секретарь бюро 
ВЛНСМ Нелли Лобко) за февраль 
1979 года было получено 
60 неаттестаиий на 19 студен
тов. Учебный отдел комитета 
ВЛКСМ факультета организовал 
там экстренное ^ комсомольское 
собрание, на котором был наме
чен ряд конкретных мероприятий 
по улучшению учебно-воспита
тельной работы. В результате по 

ДВОЙКАМ-'ЗАСЛОН 
•>'влечг11 иости, прииниппальпости 
« в.̂ аимоиомощн, на повышоте 
личной ответственности каи^дпго 
с.тудеггга за качесттю своей уче-
Йы. за результаты , успеваемости 
•своей группы. 

В феврале прошлого года среди 
групп Т 4( тт 1,'урсов комитетом 
комсомола фаь'ультета было орга--
инзовано горевнонанпе. Большин
ство академических групп взяло 
«а себя обязательство: «Ни одной 
двойки в сессию». И сегодня, 
лодводя итогн, можно сказать, 
что по сравнению с прошлым 
учебным годом, количество сту-
пентоБ, имеющих двойки, сокра
тилось почти вдвое, успеваемость 
на 1 курсе повысилась на 
14 процентов. 

Постоянный контроль за учеб-
Чю-воснитатсльной работой в сту
денческих группах осуществляет 
•учебный* отдел к-омптета ВЛКСМ 
факу.тьтета и кафедральные ком
сомольские бюро. То.тько в 
1978/79 учебном году комсо-
жольскне бюро групп 26 раз ^от
читывались о своей работе на за
седаниях кафедральных бюро 

итогам следующего месяца коли
чество неаттестаций сократилось 
вдвое. 

Вольпюе внимание комсомо;п.-
ск'ая организация • факультета 
уде.чяет у,тучи1ен111о качества 
1гроведенил групповых собрании 
ио ре:1ультатам ежемесячных ат
тестаций, повьпиению активностп 
коллективов групп в обсуждении 
Г('певаемости каждого студента. 
Например, в иргпилом учебном го
ду 110 иредло;к'еиию групп сорок 
два студента получили комсо
мольские взыскания за халатное 
отношение к учебе. 

В то же время анализ учебно-
воспитательной работы в акадб' 
мических группах показал, что 
их активность пока еще низка, 
не дается должной оценки 
лодырям и прогульщикам, часто 
за боязнью «испортить отноше
ния» с товарищем скрывается 
оавнодушие к его судьбе. Борь
ба с таким явлением — перво
очередная задача. 

Д. ГАВРА, 
секретарь комитета ВЛИСМ 

физико-механического ф-та 

Школа номмукши^есной зрэлости 
«Сердцевиной нлеологической, 

политико - воспитательной рабо
ты. — от[>!е'гастсп в Посталоп||с-
иии Ц К К П С С , —бы.по к остается 
формиропамие V советских .тюлеII 
научного мировоззрения...». Эго 
указание определяет в.'гжное тре-
босаиие •• комитету Б Л К С М , вс?м 
комсомольской организации — по
высить ответственность к а ж д о г о 
студента эа глубокое и творче
ское изучение марксистско-ленин
ской теории. 

На этом пути сделано н€ма.^о. 
Из года в год растет успсвяс-
мость студентов по социально-эко
номическим дисц|1п.1И11ам. актин-
иес стали участвовать политехни
ки во Всесоюзном конкурсе сту
денческих работ по пбшествениым 
наукам, истории В Л К С М к между
народного молодежного движения. 
Однако иас ис может ие беспоко
ить тот факт, что до сих пор нс-
тается ии.1кой посещаемость лек-

.цнн по общественным дисципли

нам, а из-за слабой подготовлен
ности студентов, семииары пор(и"| 
проходпт скучно и однообразно. 
Какова же реакция на эго комсо-
•мольскнх оргаинэацин групп, фл-
культетоп? К сожалению, прихо
дится констатировать, что некото
рые из нпх остаютсп безра.зт|;чи1.1-

ми к этим серьезным вопросам. 

Важиеиишм направлеиием полн-
тико-воспитательной работы ком
сомолии вуза было н остается глу
бокое изучеиие. осмысление ленин
ского теоретического наследия. В 
период подготовки к праздиока-
и»10 110-й годовии1ны со дня ро
ждения • В.- Ц, Ленина школой 
коммунистической зрелости, взы
скательным отчетом, как к а ж д а я 
комсомольская организация, к а ж 
дый комсомолец выполняет запе
ты Ильича, станет Леиииская мо-
иерка. В ходе ее должны проиги 
Ленинские уроки, конференции 
«Читая Ленина», общественно-по-

литнч1^ьая аттеста[1ия под деви
зом « Т о в а р н т Л е н т 1 , я Вам до
кладываю», вахты ударного тру
да. Все это станет нркнм по.1-
тверждеиием верности молодого 
поколения делу коммунистическо

го строительства, заветам вели
кого во;кдя пролетарской рево
люции — Владмирц Ильича Л е 
нина. 

На X X X У М отчетцр-выбориой 
моифереииип рассказывалось >̂<̂  
иитересиом иачинаиии с т у д е и ю в 
механико - маитиостроигсльного- \ 
факультета — проведении полити
ческих фестивалей. Прошло два 
года, но до сих пор опн прово
дятся лишь на одиом факультете. 

Полнее оценить эффективность 
новых форм и методов идеологи
ческой работы — задача крайне 
важная. Решая ее, необходимо 
внедрять весь накопленный опыт 
социологических исследований. 

В, КОЗЫРЕВА, 
ассистент кафедры философии 

НА. СНИМКЕ: пионеры подшефной 121-й школы приветствуют делегатов конференции. 
Фото Ю. АНДРЕЕВА 
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Г^ БОЛЬШИМ в лодушевлением 
встречает молодое поколение 

страны Советов каждое новое из
вестие о достижениях отечествен
ной науки и техники. На море и 
ка суше, в космосе и в недрах 
иашей планеты работают замеча
тельные машины, созданные дер
зновенной мыслью и руками уче
ных, инженеров, рабочих. Через 
несколько лет, нам, сегодняшним 
студентам, предстоит принять 
участие в этих грандиозных свер
шениях, войти в напряженный 
трудовой ритм пятилеток. 

Именно поэтому научно-исследо
вательская работа является одной 
из важных сторон процесса подго
товки специалиста. Сегодня более 
12 тысяч студентов-политехников 
занимаются научной работой на 

мостоятельно: от первого чертежа 
до последней гайки. 

Год назад, комсомольская орга
низация энергомашикостро;^тель-
кого факультета решила органи
зовать новое студенческое кон
структорское бюро в рамках ком
плексного договора о сотрудни
честве с объединением турбостро
ения «Ленинградский металли
ческий завод». Такое СКБ создает 
реальную возможность непосред
ственного соединения ^студен
ческой науни с нуждами произ
водства, позволяет увидеть 
результаты труда, воплощен
ные в жизнь. Кроме то
го, решается еще одна важная 
задача: знакомство будущих спе
циалистов со структурой совре
менного предприятия. 

И хотя в первое время идея 

ЗНАНИЯ-ПРОИЗВОДСТВУ 
общетеоретических и специаль
ных кафедрах, более 90 процен-
тсв всех дипломных и курсовых 
проектов рекомендуется к внедре
нию. 

Работа по хоздоговорной и гос
бюджетной тематике дает возмож
ность уже на вузовской скамье 
енести конкретный вклад в реше
ние важнейших народнохозяйст-
ве:{ных задач. 

Основное средство развития у 
студентов интереса к научно-тех
ническому творчеству — пропа
ганда достижений студенческой 
науки. Именно это и является 
главкой целью проводимой еже
годно в институте Недели науки. 

Действенным средством повы
шения качества знаний, их про
паганды в студенческой среде яв
ляется олимпиада «Студент и на
учно-технический прогресс». Наш 
институт — один из самых ан-
гкЕных участников зтой олимпи
ады: только в прошлом году по 
результатам городского тура две
надцать команд ЛПИ заняли при
зовые места, шесть человек при
знаны победителями. 

Одной из наиболее перспектив
ных форм участия студентов в 
научных исследованиях является 
работа в студенческом конструк
торском бюро. ЗДЕСЬ будущий мо
лодой специалист не только при
обретает важные практические 
изБЫки, но и проходит отличную 
школу коллективной работы. Вос
питательная роль таких научных 
объединений чрезвычайно велн-
на: ведь студенты все делают са-

создания СКБ не нашла должной 
поддержки у сотрудников кафед
ры «Турбиностроения», благодаря 
активной помощи партийного бю
ро нашего факультета вопрос об 
его открытии удалась решить по
ложительно. 

В начале 1979 года СКБ «Тур-
бинист» было создано. Его костяк 
составили студенты -— на
стоящие энтузиасты своего де
ла: Александр Малков и Алек
сандр Куприякский из 
534/2 группы. За период с марта 
по май СКБ провело две научные 
разработки и выпустило два отче
та о своей деятельности. Одна из 
работ была сделана непосредст
венно по заказам объединения 
«Ленинградский металлический 
завод». СКБ «Турбинист» дей
ствует, но оно до сих пор не 
утверждено в институте. Навер
ное, в этом есть вина и комитета 
ВЛКСМ института, ^ 

Постановление ЦК КПСС и Ъ)-
вета Министров СССР по высшей 
школе определило новые важные 
рубежи в развитии вузовской на
уки, око поставило конкретные 
задачи перед институтскими ком
сомольскими опганизациями. Ком
сомолия вуза будет и впредь от
давать все силы для подготовки 
специалистов, отвечающих высо
ким требованиям сегодняшнего 
дня науки и техники, способных 
решать сложнейшие народнохо
зяйственные проблемы. 

И. ЯКОВЛЕВ, 
сенретарь бюро ВЛКСМ ка
федры турбиностроения 

ОПЫТ ЛУЧШИХ-ВСЕМ 
Выполняя решения XXXVII от

четно - выборной коифсрсицни, 
комсомо.тьскал органнзацня ин
ститута сог.'редоточи:1а свои уси
лия иа претворении в л̂ п.чнь .то-
зунга «Пятилетке качества—от
личные ниания», етапшсто деви
зом всей учащеИея мо.юдежп Ка-
ЛН1НИ1СК0ГП раГюпа. Сегодня в ин
ституте более 3,5 тысяч студен
тов успевающих на «.\орошО;> и 
«отлично», около трети и;! 
них — пт.тнчникп. Заслуженным 
авторитетом пользуются на фа
культетах Ленинские стипендиа
ты: Елена Рябова, Алексей Капа
ев, Лариса Попова, Дмитрий Зай
цев, Они не только отлично учат
ся, но танже активно участвуют 
в деятельности своих комсомоль
ских организаций. Ичеимыо сти
пендиаты ~ чле1пл комитетов 
ВЛКСМ факультетов. И зто не 
глучайно. Студент, привыкший к 
четкому, напряженному ритму 
работы в семестре, умеющий це
нить свое время и организовать 
свой труд, психологически готов 
к сессии и успешнее проходит 
нспытаиис экзаменами. Именно 
поэтому совет отличников инсти
тута уделяет болыпое внимаиие 
распространению опыта работы 

пере;[̂ овых студептов, максималь
ному использованию их в борьбе 
за повьпнепие успеваемости, ак
тивному иривлочепию отличшигов 
к обществеиной деятелы!ости, 

В иршилом учебном году в ка
нун дня рождения И. И. Ленина 
1гомитет УЛК'СМ злектромехаш!-
че1'кого 1|1а1сультста объявил 
«Неделю отличной учебы и удар
ного труда». Все мероприятия в 
период 9Т0Й кампании [[роводи-
лись при активной поддер;кке 
!1арТ11Й!!ого бю[)о п докапата и 
были направлены на улучшение 
успеваемости и учебной днсцпи-
линьк Гезу,тьтаты не замедлили 
сказаться: значительно повыси
лась посещаемость занятий, 
но результатам весе1П1ей 

сессин успеваемость ыа факуль
тете выросла более чем иа 
6 процентов, в первую очередь, 
на младших курсах. Думаю, 
что опыт проведения «Недели от
личной уч(̂ бы и ударного труда»' 
иа з.1е1;тромеханическом факу;1ь-
тете 4 заслу;1."ивает пристального 
внимания комитета ПЛКСМ ин
ститута. 

С. АРТЕМЕНКО, 
чпен комитета ВЛКСМ 

3.\С0ТЛ... с первых диен пре
бывания в ипституте первокурс
ники окружены заботой н внима
нием комсомольской организации. 
И главная роль адесь отводится 
студентам - кураторам, основ
ная задача которых — зажечь в 
своих подопечных искры комсо-
мольс/сой кипучей днергин, со
здать в подшеф11ой грунне друж
ный, сплоченный коллектив. По
мощь комсомольских студен
тов - 1;ураторов — прочно укре-
ннвша.чся в Политехническом 
форма работы. 

Первые навыки такой деятель
носги я но.чучнл на занятиях 
школы студентов - кураторов. 
В программу, кроме расемотрення 
вопросов о|»ганизацнн комсомоль
ской работы в подшефной группе, 
были включены лекции об осно
вах психологин, педагогики н ди-
/ипстикн. 

Ко,\1птстон комсомола институ
та была пспользована такая ин
тересная форма обучения, как «де
ловая игра». Цель—наглядно про
демонстрировать, как должно в 
группе проходить комсомольское 
собрапие по итогам еж.емссячной 
аттсстацин, какую роль в его 
проведении призван сыграть сту
дент - куратор. Непосредствен

ное 'участие в зтой -«игро», воз
можность реально увидеть ситуа
ции, возникающие во время соб
рания, оказали мне, впоследст
вии, больг1[ую помощь в работе' с 
подшефной группой. 

Период обучения на младших 
курсах для ка;«дого студента — 
:-)то время самоанализа и само
оценок, стаковлспня личности. 
В УТИ годы закладывается фунда
мент знаний будущего специа
листа, формируется его мировоз
зрение, ж-изненные идеалы и 
убеждения. Именно это, прежде 
всего, учитывалось мною и моими 
товарищами ирн организацпи ра
боты в подшефной группе. Свою 
деятельность мы направляли иа 
воспита1!ие активной ;кнзнс1П10н 
1103ИЦИИ у каждого первокурсни
ка. Для этого главное — нала
дить комсомольскую жизнь в 
группе, сформировать полноцен
ный коллентив. Всем хорошо из
вестно, что в хорошем студен
ческом коллективе всегда разви
вается дружба и товарищеская 
взаимопомощь, твердая самодис
циплина, стремление активно 
участвовать в делах института. 

Для на.таживания комсомоль
ской работы в подшефных груп
пах необходимо бы.ю, нреагде 

всего, определить настоящих ли
деров, подобрать работоспособный 
актив. II здесь нам с нренодава-
телсм — куратором Геннадием 
.\лександров(!чем Костннковым 
пришлось немало поработать: бы
ли тщательно изучены анкеты 
первокурсников, проведены 

беседы с нррдиолагаемы:.ш акти
вистами. Первое комсомольское 
собрание прошло очень бурно: 
ребята прння,чи живое участие 
в пбсу;кдеипи предлагаемых кан
дидатур. В результате в состав 
бюро былн избраны П')-нагтоя-
щсму деловые, приишшнальные 
студенты Для меня и преподава--
теля-куратора они стали опо
рой в дальне1П1тен работе. 

В последнее время деятель
ность 110мсомольскнх студен
тов - кураторов на физико-ме
таллургическом факультете зна
чительно улучппьтась, в прошлом 
году практически во всех груп
пах 1-го курса бы.тп старшие то
варищи. Результат не заставил се
бя ждать: в весеннюю сессию ус
певаемость студентов - иервокур-
сииков иа факультете повысилась 
бо.чее чем на тринадцать про
центов. 

А. ЕФРЕМОВ, 
студент 562/2 гр. 

А ЧТО ЗА 
ПЛАНОМ? 

Псрсмекишно'̂  п.чаииропаиис 
ПрО'ПЮ П0Ш.10 в практ1и<у комсо-
мо;1ш;ои оргаии-зяиии ФАУ. Наши 
тмаиы помогают видеть ие то.:и)-
ко сего.Т1гя1ии1|Г! ДС1И). ио и те важ
ные задачи, которые предстоит 
осуществить в будущем. Шире ста
ли использовать мы и тематиче
ское илаиггроваттс, позволяющее 
скоицритрировагь внимание иа под
готовке и выгюлиешиг каждого 
кошфетпого мероприятия. 

Такая постановка р.1боты дала 
хорошие результаты. Так. общест-
вспио-политпческая аттестация уча
стников Ленинского зачета ггро-
шлй на качестве1Г1!о более высоком 
уровне, чом га лредыдущнс годы. 

Положительные результаты го
ворят о необ.\од11мос!и дальией-
[иего распространения и совер1!1е!1-
ствоваипя нашего метода плани
рования. Причем опыт работы по
казал, что илдо добиваться согля-
сопа)июсти действии все.х оргаии-
затиТ факультета. 

Резервы в поиске новых форм 
организаторской работы большие. 
Однако многое еще предстоит сде
лать ио улучшению и существую
щей системе плаппроваиня. 'Об 
это(,! говорят миогочнсленпые серь
езные замеча1И1я. высказанные ком
сомольцами в .ходе отчет1ю-выбор-
но!1 камиащн! на факультете. 

Отмечалось, например, что нла
ны, особе1ию в групповых комсо
мольских орга1И13аипях. курсовых 
бюро ВЛКСМ, страдают неконкрст-
иостью. обилием общих, ничего пе 
значащих фраз. В чем же причи
на? Вероятно, в первую очере.̂ ь 
в том, что комсомо.11>цы еще пе 
научились впдеть за больи1имн за
дачами, стоящими перед вузовским 
комсомолом в целом. коикретги,[х 
задач коллективов свон.х груш;, 
курсов.- Поэтому 1) плана.х работы 
|-рупиы подчас появляются общие 
фразы, которые были бы более 
чем обпигмн даже для солидного 
^1ннистсрства. Неумение поставить 
задачу, псзиапие. как ес осущест
вить, приводят зачастую к фор
мализму. 

Выход мы видим в дальнсГнием 
совсршснствованин форм обучения 
актива, в более (инроком издании 
методических пособий. 

Но даже самые зиачнтсчьные 
11.1акы останутся лишь на бумаге, 
еелн каждая первичная оргапиза
цип, бюро группы, каждый комсо
молец не будет с полной отвстст-
веииостью относиться к своему 
участку работы, пусть даже само
му малому. 

К. ПОТАПОВ, 
зам. секретаря 

номитета ВЛКСМ ФАУ 

Н.Л СПИЛАКЕ; в президиуме— зав. студеи;!.,;.];,.; (.целом ЛГК 
ВЛКСМ Ю, Н. Ззруднев, секретарь ЛГК ВЛКСМ Е. И. Ка.чи»нна, 
первый секретарь Калининского РК ВЛКСМ В. К. Спиридонов. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 

ДРУЖБА КРЕПНЕТ В ЦЕХАХ 
Сотрудничеству между комсо

мольскими организациями объ
единения «Электросила» и Ленин
градского политехнического ин
ститута мы придаем исключи
тельно важное значение. Оно по
могает успешнее решать вопрос 
сближения наукн с производст
вом, теории с практикой, способ
ствует повышению качества под
готовки специалистов. 

Только в этом году 400 сту
дентов - политехников прошли 
производственную и обществен
но - политическую практику в 
цехах и отделах объединения.' За 
это время ими было прочитано и 
проведено более 10 лекций и по
литинформаций, оформлено 11 
комсомольских стендов, оказа
на помощь в выпуске 27 номеров 
цеховых стенных газет, студенты 
приняли активное участие в суб
ботниках и воскресниках, прове
ли более 30 рейдов комсомоль
ского оперативного отряда дру
жинников. Во время летней про-
изводствечной и общественно-
политической прантики только в 
этом году более 150 ПОЛИТЕХНИ
КОВ работали непосредственно на 
рабочих местах слесарями по вы
водам и обмоткам, на штамповке, 
га гальванике, на жепсзосборне. 
Они внесли СБОЙ вклад в выпол
нение производственного задания. 

Ежегодно студггнтани всех 
форм обучения выполняются дип

ломные работы по актуальной 
для объединения тематике, непо
средственно связанной с нуждами 
производства. Только в этом году 
было выполнено 60 таких работ. 
Молодежь «Электросилы» шефст
вует кад важнейшими народно
хозяйственными заказам^и Роди
ны, Среди ких гидрогенераторы 
для Сзяно - Шушенской ГЭС, 
турбогенераторы для Ленинград
ской и НЗжно - Украинской 
атомной электростанции, электро
механическое и энергетическое 
оборудование для важнейших 
строек страны. Мы гордимся, что 
в создании этого оборудования 
есть труд как молодых электроси
ловцев, так и политехников — 
инженеров и преподавателей, ас
пирантов и студентов, оказыванг-
щих нам большую помощь. 

Ежегодно десятки студен
ческих строительных отрядов ин
ститута выезжают на ударные 
стройки страны. Мы обращаемся 
к политехникам с просьбой сфор
мировать и направить на «Элек
тросилу» отряд студентов, умею
щих работать на станках, Зтим 
вы оказали бы огромную помощь 
объединению в решении исклю
чительно важных ПРОИЗЕОДСТВЕН-
ных задач. 

А. ЗОТОВ, 
секретарь комитета ВДКСМ 
ЛПЗО «Электросилам им. С, М. 
Кирова 
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КОМСОМОЛ и ПОДРОСТОК 
Вузовоние комсомольские орга- мы гозорипи о тон, что у нас организация Политехничесного 

низации по праву считаются на- идет организация «малого фа- института шефствует над ПТУ. 
дежным помощником школьного культета». А сегодня ученики Это наиболее сложный и ответст-
учитепя Отмеченные ХУШ съез- 8, 9, 10-х классов школ района венный участок работы комсомла^ 
дом ВЛКСМ формы и методы ра- знают и любят «малый физмех». На XXXVII отчетно-выборной 
боты комсомола в школах актив- В этом году номитет ВЛНСМ ин- нонференции отмечалось, что в 
но реализуются и политехниками, ститута провел первую выездную деятельности комитетов ВЛКСМ 

Немалая работа проделана по школу физинов, занятия ноторой факультетов по организа-
оказанию помощи подшефным прошли в поселке Сельцо Воло- ции шефства над учили-
школам Калининского района и совского района. Первый опыт щами нет комплексного подхода. 
в проведении Ленинского зачета, прошеп успешно, и мы будем его Выполняя решения прошлой нон-
Уроков мужества, олимпиад и развивать. Но нам хорошо видны ференции, комитет ВЛКСМ разра-
викторин. Традиционными стали и недостатки. До сих пор, в част- ботал типовой договор о сотруд-
высгупления на школьных вече- ности, недостаточным является ничестве между комсомольскими 
рах агитбригад студенческих от- количество кружков и научных организациями факультета и про-
рядов, совместные спортивные обществ в школах. Думаю, в зтой фессионально-технического учи-
соревнованин, субботники. Сегод- деятельности существенную по- лища. На его основе «омитеты 
ня в технических кружках и ла- мощь могут оказать примерные ВЛКСМ шести факультетов ЛПИ, 
бораториях ЛПИ занимаются около планы работы предметных нруж- впервые в Ленинграде, заключи-
150 школьников. Студентами ин- ков и факультативов, согласован- ли с ПТУ Налининсного района 
ститута тольно в прошлом году ные с сегодняшними школьными договоры. Они способствуют 
прочитано в школах Ленинграда программами. Инициатором со- укреплению комсомольской орга-
свыше 250 лекций на обществен- ставления таких примерных пла- низации профтехучилища, повы-
но-попитичесную тематику, о нов должен стать Городской ко- шению ее роли в учебно-воспита-
рвоевременных достижениях на- митет комсомола, 
уки и технини. Другая проблема. В подшеф- суга подростков, улучшении 

Под руководством комитета ных школах 40 пионерских отря- идейно-воспитательной работы в 
ВЛКСМ в школах района работа- дов, но только 11 из них имеют общежитиях ПТУ. 
ют кружни и факультативы, уче- студентов-вожатых. Такое поло- Одна из задач, которую пред-
нические научные общества, чис- жение нельзя считать нормаль- стоит решить в буду-
ло ноторых за последние три года ным. Необходимо подумать о со- щем — снижение количества 
увеличилось в полтора раза. здании постоянно действующего правонарушений среди учащихся 

Особое внимание комитеты актива вожатых, шире использо- ПТУ, усиление индивидуальной 
ВЛКСМ факультетов уделяют вать в этом направлении поли- работы с подростками, состоящи-
массовому привлечению школьни- техников, работающих летом в ми на учете в инспекциях по де-
нов н факультативным занятиям, пионерском лагере «Алые пару- лам несовершеннолетних. 
Полтора года назад на пленуме са». « р п р г г г о 
Налининсного райкома комсомола С 1976 года консомльсная А. о с п чпо 

Каждый год комсомольцы ЛПИ выезжают в составе интерССО 
иа молодежные стройки братских социалистических стран. Поли
техники не только ударно трудятся, но и принимают самое актив-

трпьнпм пппнрггр 'пооЕРпвнии яо- "°^ участие в культурно-массовых мероприятиях. 
1."^ „?Л--!?,;„ "̂  ! " ! " м : . Л » 1 " ^ снимке: члены агитбригады ЛПИ выступают в зале Дрез

денского диско-клуба «Спираль». 

м ы — ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ 

ТВОЙ ЗАРУБЕЖНЫЙ ТОВАРИЩ 
Важнал за:\ача комсомольской в шггерССО. Стройотряды явля- пымл- людьми, спортивные мероп-

ооганизацпи ' - помощь ипо- штся длл них отличной шко.-юИ риятия. Ьольшос внимание раОоте 
странным учащимся в псвсонпи политичг'С[;ой п общественнон аь- по (ттсрнациональному восипта-
вузовской программы Комитг̂ т тивности, показывают наш социа- нтпо (Щ-донтов в корпусе уделяют 
комсомо.та ММФ бюро ВЛКСМ диетический образ ;кизт1, масн1- партбюро факультета, декапат. 

постоянный табы коммуннстпчесь'ого строи- Поатому общежитие усиешпо 
курсов ведут контроль за учеОон постаицев тельства. 5' нас есть хороший участвует в городском смотре-
дружествейных стран. Вопросы опыт в комплектовании ин- конкурсе (1 место по интерраооте 
успеваемости обсуждаются на за- терССО. Для примера моя:ио на- в 1978 году), 
ссдаииях- бюро и у^Есбно-коснита- звать пра:циичныс вечера, иосвя- ралтым.звеном в деятельности 
тельпых комисспи курсов. Паибо- тонные го.^овнп.не образова т , ,.̂ ^̂ «̂  ' !̂ '̂ ,,;̂ ^1 организации фа-
лее последовательно эта работа МСС в 3 п 4-а корпусах оощежи- , ' ' , , , . д ; " ^ , , , ' е.ать подготои-
проводится на Ш курсе (секре-• т.гя, в.нер. посвящеииый '̂̂ ^ .̂ ^̂ ^̂ ^ 
тарь бюро ВЛКСМ Н. Гладкова). БО-летпш революции в Венгрии, '-^ -ч^тива. и.л.,1...м1. 

Результат налицо — усисвас- на который нас, механиков, при 
: как ис удавалось на.таднть заня-

•тия школы инторактпва, позтому 

шманне иринлечению пиостраи- ВЛКСМ в 9 корпусе и многие ; ' " ' ; ; " ; ' ; " ' ," з ^ о.̂ ррсць 
.X учащихея к работе в комсо- другие. Успех в нашей работе"во ™ '̂ '̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  
)льскон и других общественных многом опрсде.тел..-.ся помощью ; , , ; ^ ; ''^, ,1:ела п̂ е Т в^а^^ 
,гаш!зацпях, новьпнению их об- комитета комсо.мола институт , «. ^_^^ '̂;'̂ ь олслтн . ^̂ ^̂ ^̂ Д1̂ _̂̂  

мость- иностраипых студентов гласили венгерские сг\леты из ,.^,.^,1^ ^к оказался 
-^есь заметно возросла.- ^ г "̂ "'«̂ '•« "«Д^'^фного __землячества, . :^,,5ГпГо^ов ен ым Мы иони-

Мы дол;киы уделять больнюе вечер, посвлщениыи СО-летию .слао') п о д т .̂  . ^̂ ^ ^^^ ак-
Бнимание иринлечению пиостраи- ВЛКСМ в 9 корпусе и м««''>": " ' " ' ' ^^"""•"' " ' ' ^ 
пых 
N0 

организация 
щественной активности, формиро- его иостояипым вниманием и иод- ^^„^^„,,.^.„,„^ методических посо-
ваншо навыков организаторской дер;ккои. ' ^' й,,;; ттт чяиптни шкот иптеоакти-
деятельности. Сейчас оии участ-. Д-а кириус, где живет бо.тьшя ^ " 5-^^' \ / ь и ?ш^ 
вуют в оби№ствснио-полити- часть- иностранных стпентов, ; ; : „ , ; ; " , . " ' . ^ ц , . подготовку та^ 
ческой практике, регулярно про- обучающихся на пашем факуль- , . : " ..' .„'^ 
водят политинформации в грун- тете, называет интерсектор студ- ^ - "''̂ ^ • 
пах иа младнтх курсах, расска- совета гордостью своего общежи-
зывают о свои?; странах, участву- тпя. Здесь постоянно действует 
ют в комсомольских собраниях, интерклуб, часто проводятся вс-
Иностранныс студенты работают чера отдыха, встречи с интерес 

зам. секретаря 
ВЛКСМ ММФ. 

Н. ДОРОГОВ, 

комитета 

СЛАБОЕ МЕСТО 
В НАШЕЙ РАБОТЕ 

Около десяти тысяч политех- боты в общежитии пока остается 
ников проживают в общежити- лекционная пропаганда. Если 
ях, проводят там основную часть учесть, что она предназначена для 
своего свободного времени. Поэ- студентов, которые перед этнм 
тому работе в общежити» мы около шести часов просидели на 
уделяем больнюе внимание, осо- лекциях, то не приходится удив-
бенно повышению дисциплины и ляться, что средняя посещаемость 
ответственности студентов, орга- таких мероприятий в нашем 
низации их досуга. корпусе 17 человек. Это не гово

рит о том, что классическая лек-
В последние годы различные „„онная форма себя исчерпала, 

корпуса студенческого городка Многое зависит от квалнфикацнн 
занимали высокие места в город- лекторов, от предлагаемой темы, 
ских смотрах-конкурсах. Есть в «о, по-моему, надо активнее не
успехе и заслуга комсомольской „ользовать такие формы работы, 
организации. Но в то же время ц^к беседы за «круглым столом^ 
оощежнтие до сих пор является днспуты. вечера вопросов и от-
слабым местом в нашеп работе, ^етов. тематические вечера с по-

В чем. на мой взгляд, причины ''^^'"'' слайдов и кинофильмов, 
еще имеющихся упущений? Во- «^пользованием звукозаписи, 
первых, до снх пор в сознании Необходимо расширять круг 
некоторых комсо.мольских акти- .. - -
вистов бытует неправильное пред- "ультурно-массовон работы в об-
ставлснне о том, что ответствен- 1Цсжитни: это относится в пер-
иость и инициатива в решеини вую очередь к студенческим клу-
вопросов жнзнн студентов в д,,„_ дискотекам. До сих пор су-
общежитии принадлежит адмн-
нистрации, партийной" и профсо- чествует много планов органн-
юзной органзациям и не расиро- зации клубов и были предпринп-
страняется на комсомольские ор- ты конкретные шаг» к осу|цеств-
гаиы. Такая позиция искусствен- лению их, но к сожалению, клу-
но ограничивает сферу влияния* 

. ^ '̂ •' ба все еще нет, 
комсомольской организации, зак- ^ 
лючает ее деятельность только Сегодня мы должны го-
в стены учебного заведения, ме- вори^(, „ ^ .̂д^^^ неприятных воп-
шает использовать все формы н ро^ах, как дисциплина в общежи-
методы воснитательнои работы. ^и„^. ^ случаях пьянок, хулнган-

Во-вторых (это встречается го- '=''"'' поступках, неудовлетвори-
раздо чаше), работа в оби1ежп- ;«^''"«« санитарном состоянии, 
тии еще не стала естественным ^ зтому можно добавить факты 
продолжением идейно-политиче- *=Р'"«^ дежурства студентов на 
ской деятельности комсомольских °«"« " "° "^«^'^^ « ^»: "™ о-̂ " 
органнзаций. а рассматривается '̂̂ •'"•'"-е старосты этажей и даже 
к^к отдельное, обособленное нап- "^!"ь, студсовета порой с рабо-

С аямс^ие 

эскизы 
красива и самобытна природа 

Саян. Задумчиво стоит зеленая 

тайга. Постепенно шаг за шагом 

осваивает человек этот богатый 

край. Вот и здесь, рядом с веко

выми соснами вырос небольшой 

поселок Черемушки, в котором 

живут гидростроители Саяно-Шу-

шинской ГЭС. 

«Перекур»—тан назвал свой 

рисунок студент В. Круне.. 

Вечер 
дружбы 

Иитересио и за)П1матс.пьио про
шел вечер в общежитии 4-«г1;> 
корпуса, оргаыизоваииой в честь 
Ме)клу!!ародиого дип студентов. 

В «Иг[тсрцеЕ1тре» встретились 
посланцы Гвинеи, Баигладсшо, 
Алжира и Индии. Укреплению 
солидарности молодежи было 
иосвящщю выступление председа
теля нитсркориуса Хуршпд Ала-
.ма. Маши зарубежные друзья 
рассказали о жизии и борьбе 
своей родииы, поделились впе
чатлениями об учебе в Политех
ническом институте. 

И. ТАГЛЕВ, 
студент группы 344/2 

равлеткГ. Это неизбежно прцво- тон НС справляются. Причина 
дит к органнзациоинон перазое- »"••" одна - нет у наших ком-

рихе, нечеткому представлению ^;;;'*'^з'а''ж;>?'Г'в Х е ж и т Г х ' 
задач, дублированию в работе, '^^" ^^ "^"^"*' ^ оощежитиях, 

Справедливо критиковалась ра- ^^У^- ««''^^ ""Р»'^'»^ » "^ ^оме 
бота комитета ВЛКСМ физико- наведет деканат, 
металлургического факультета в ^ последнее время от студен-
13 корпусе. Более года назад ^̂ ов приходится слышать, что 
студенты-металлурги стали хо- принципы самоуправления в на-
'зяевамн прекрасного общежнтня ших общежитиях реализуются не
на Гражданском проспекте. Но полностью и если бы студентам 

*^ ' предоставили возможность рабо-
с первых же дней стало ясно, ^^^^ „^ ^^^^ должностях в кор-

что комитет ВЛ КСМ, студенче- цусе—от уборщицы до комендан-
ский совет не готовы к иерезду. та, то и дисциплина была бы 
По различным причинам был ^У'"'^. и ответственность за сох-

"̂  .. раниость имущества выше. Нам 
упущен начальный момент, не по- ^^^^^^^а, что такие утверждения 
добран боевой, работоспособный „е лишены здравого смысла. Мы 
идеологический актив, предлагаем комитету ВЛКСМ и 

„ , профкому института поставить 
Мы убедились, что качественно зксперимент, и если результаты 

новые условия жизни студентов ^ положительные, добиться 
требуют и новых методов рабо- распространения этого опыта. 
ты комсомольской оргашуации, • - * • ' ' 
да и старые, испытанные формы, ^ КРАСКОВСКИЙ, 
нуждаются в серьезной реорга- ' опг/гм 
Ешзации. Известно, что основной зам. секретаря комитета ВЛКСМ 
формой идейно-воспитательной ра- ФМетФ 
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